
        

NIIGATA HIGASHI WEEKLY REPORT 
       

             ロータリーを実践し  

             みんなが豊かな人生を  
 

2 月：世界理解月間   http://www.niigatahigashirc.com 

      

 

No.272８ 

(2014.2.7) 

 

  国際ロータリー第2560地区 

  新潟東ロータリークラブ 

   会長：志田 常弘 

   幹事：水本 直弥 

   編集：広報委員会 

 

 

【司 会】 小林素子ＳＡＡ 

【斉 唱】 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞー ：親睦委員会 山田克明委員 

・ 国 歌「君が代」 

・ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「奉仕の理想」 

 

【志田常弘会長挨拶】  

  
 国と国とが戦争状態になったりすると、相手方の国

のことを悪く言います。日本も第二次世界大戦(太平洋

戦争)の頃には、アメリカ、イギリスは戦争相手国です

から、「鬼畜米英」などと言っていたようです。さらに敵

対国の言葉は「敵性語」として、使ってはならないとし

たこともあったようです。例えば、有名な話ですが野球

では、審判がコールする時ストライクを「よし」と言い、

ボールを「ダメ」と言っていたとよく聞きました。私達が

北朝鮮に行った２４年前の時は、正に北朝鮮にとって

アメリカは朝鮮戦争以来の「敵対国」でした。さぞや

「反米」の気運は勇ましかろうと思っていましたが、そ

のような気持ちはある場面を見た時、吹っ飛んでしま

いました。 

その場面とは次のようなことです。私たちの北朝鮮

での旅行日程はすべて北朝鮮側の旅行会社？の案

内によるものでしたが、ある時、学校の授業風景を見

に市内の小学校へ行きました。そこで見たものは、な

んと堂々とした英語の授業でした。敵国アメリカの言

葉をはや小学生に教えているのです。私はこれを見

てびっくりしましたが、でも、とっても感心しました。当

時、北朝鮮にとってはアメリカは朝鮮戦争を戦ったに

っくき敵国です。朝鮮戦争だって終戦したわけではなく、

一応休戦状態になっているだけですから、いつ再開し

てもかまわない状態と言ってよいのです。現に３８度

線を境に２４時間銃をかまえて睨み合っているのです

から。そんな状態でも北朝鮮国内の小学校では立派

に英語の授業が行われているのです。「鬼畜米英」

「敵性語」などと言って英語を排撃していた日本とは大

違いです。この点では北朝鮮の政府のはからいにと

ても感心した次第でした。 

※ 以上は、２４年前に私が北朝鮮に行った時の感

想でしたが、今この文章を書くに当って、ネットで調べ

てみると日本でも、戦時中に必ずしもあらゆるところで

英語を排していたわけではなかったようだということ

がわかりました。 

 

【挨拶】 

◇紹介：カウンセラー：野崎祐さん 

 

 

＜米山奨学生：グェン・ガー・ティ・トゥイさん＞ 

こんにちは、皆様から

のご支援のおかげで活

動できております。就職

先はまだ決まっておりま

せんが、いいご報告があ

ります。①１２日に日本語

能力検定を受けて、無事合格できました。②昨年の４

月から現在に至るまでの活動が認められ在日ベトナ

ム大使館より表彰されました。卒業するまで、就活を

がんばっていきます。ありがとうございました。 

 

【表 彰】 

◇１００％バッジ 

  

青野 勉さん ２７年 

皆様からのご厚情のおかげでおみやげができました。

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 



          

 

 

【報 告】 

＜Ｒ財団委員会：高橋秀樹委員長＞ 

 

寄付者紹介：宮川忠和さん 

 

＜社会奉仕委員会：古川喜代志委員長＞ 

 

のんぴーり青山ワクワク市〆切１４日です、引き渡し

日は２８日です。 

 

＜山の会：立川龍雄幹事＞ 

 

地区山の会からロータリー山の会ウィンタースポーツ

のお誘いです。３／１懇親会、３／２ウィンタースポー

ツ大会、３／１には三浦雄一郎氏の基調講演がありま

すので、ぜひご参加の程お願いします。 

 

＜ニコニコＢＯＸ委員会：後藤みき委員＞ 

 

 

青野勉さん 

１００％バッジ。御厚情ありがとうございます。顧

みて楽しい２７年でした。 

小川英朗さん 

なにかいいことがある事を水本に保証していた

だきましたので。 

保科義則さん 

家内にお花ありがとうございました。 

舛形勝さん 

寒い日が続きます。早く春よこいこいとニコニコし

ます。 

水本孝夫さん 

ニコニコする人が少ないのでニコニコします。雪

が少なくて、良い冬です。 

那須野幸作さん 

只今おさわがせしてます佐村河内守さんのお話

を昨年３月会長挨拶で紹介しました。非常に残念。

信じる人はダマされる。身に沁みています。反省

しています。 

 

【幹事報告】 

＜水本直弥幹事＞ 

 

ロータリー友の会２０１４－１５の手帳のご案内です 

２／２５締切、単価６４８円。 

 

 

◇･･･本日の出席率 ７８．４３％ 

２週間前メークアップ後  ８３．３３％･･･◇ 
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【会員スピーチ】 

「２６年……」保苅玲子さん 

   

次週２／１４は、卓話 

「和気藹々・そしてプラス思考」 

高崎北ＲＣ：立見壽士さんです。 


